
Mündliche Fragen  

für die Fragestunde in der 95. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 31. Januar 2012 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 

Aus der letzten Fragestunde: 
 

Frage 595 der Abg. Habermann (SPD)   Kultusministerin 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Konsequenzen zieht sie aus der Vereinbarung zwischen der AGD 
(Arbeitsgemeinschaft Direktoren der beruflichen Schulen) und den evange-
lischen Kirchen Hessen Nassau und Kurhessen Waldeck (in Absprache mit 
dem Vertreter der katholischen Kirche) am 24. Oktober 2011 in der Adolf-
Reichwein-Schule in Marburg? 

 

 

Frage 597 der Abg. Klaff-Isselmann (CDU)  Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Plätze an Altenpflegeschulen stellt das Land aktuell zur Verfü-
gung? 

 

 

Frage 598 des Abg. Schaus (DIE LINKE)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und  
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum ist sie sieben Wochen nach der Eröffnung der Nordwest-
Landebahn am Frankfurter Flughafen nicht in der Lage, Auskunft darüber 
zu geben, ob und wie alle Nebenbestimmungen aus dem Planfeststellungs-
beschluss von 2007 erfüllt worden sind? 

 

 

Frage 599 des Abg. Bocklet (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch sind die Ausgaben für "Leistungen zur Eingliederung nach dem 
SGB II" in den ersten 10 Monaten des Jahres 2011 bei den Optionskom-
munen in Hessen? 

 

 

Frage 603 der Abg. Sorge (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Ministerin für Umwelt, Energie,  
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wird sie vor dem Hintergrund des verstärkten Flugverkehrs im Frankfurter 
Süden dafür sorgen, dass die zurzeit offline geschaltete Schadstoffmesssta-
tion DEHE007 in Frankfurt-Niederrad zur Erfassung der Konzentrationen 
von Schwefeldioxid, Stickstoffoxid, Stickstoffmonoxid, Ozon, Kohlenmo-
noxid sowie Gesamtstaub, die insbesondere durch Flugverkehr emittiert 
werden, wieder in Betrieb genommen wird? 

 

 
Neue Eingänge: 
 

Frage 604 des Abg. Dr. Bartelt (CDU)  Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Sind die Modellregionen für die Modelle zur Delegation von ärztlichen 
Leistungen schon vergeben? 
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Frage 605 der Abg. Ravensburg (CDU)  Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützt das Land den Ausbau und die Fortbildung von Familien-
hebammen? 

 

 

Frage 606 der Abg. Wiesmann (CDU)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welchen Wert misst sie den Familienzentren bei?  
 

Frage 607 des Abg. Stephan (CDU)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum plant der Verkehrsverbund Rhein-Neckar in seinen Ausbauplänen 
bis 2015 für den Kreis Bergstraße eine S-Bahn-Anbindung zwar nach 
Mainz und Karlsruhe, nicht jedoch nach Darmstadt, Frankfurt oder Wies-
baden? 

 

 

Frage 608 des Abg. Stephan (CDU)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Liegen ihr Informationen darüber vor, dass die Deutsche Bahn AG Über-
legungen anstellt, die geplante Schnellbahntrasse Frankfurt-Mannheim nur 
für den Güterverkehr auszubauen und die Strecke der Riedbahn bzw. Berg-
straßenbahn von Mannheim nach Frankfurt zu ertüchtigen? 

 

 

Frage 609 des Abg. Schwarz (CDU)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der Sachstand der Behördengespräche zum Thema "Bewirtschaf-
tung der Edertalsperre"? 

 

 

Frage 610 des Abg. Warnecke (SPD)   Minister für Justiz, Integration und 
Europa 

Ich frage die Landesregierung:  
Mit welchem Faktor werden "Stellen" im Landesdienst in "Arbeitskraftan-
teile" umgerechnet? 

 

 

Frage 611 des Abg. Warnecke (SPD)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Teilt sie die Auffassung, dass durch die deutliche Steigerung der Verkehrs-
staus in Hessen im Jahre 2011 um fast 10 % dem Ziel eines staufreien 
Hessens in 2015 nicht näherzukommen ist? 

 

 

Frage 612 des Abg. Greilich (FDP)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Hält sie es mit den Grundsätzen einer einheitlichen Verwaltungspraxis für 
vereinbar, dass - wie kürzlich beispielsweise in der Gemeinde Fernwald 
geschehen - die bereits traditionelle Durchführung eines Winterfeuers 
("Christbaumverbrennung") als ein Jahreshöhepunkt für Mini- und Jugend-
feuerwehr mit dem Hinweis untersagt wird, die Aktion sei nach dem Ab-
fallgesetz unzulässig, während Oster- und Sonnenwendfeuer regelmäßig als 
zulässig angesehen werden? 

 

 

Frage 613 des Abg. Landau (CDU)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die Tatsache, dass das Regierungspräsidium in Kassel am 
21. Dezember 2011 der e.on AG die Genehmigung für den Bau des 300-
Megawatt-Pumpenspeicherkraftwerks "Waldeck 2+" erteilt hat? 

 

 

Frage 614 der Abg. Waschke (SPD)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der Sachstand bezüglich der Einführung des Führerscheins für 
Fahrzeuge der Hilfsorganisationen von 3,5 t bis 7,49 t? 

 

 

Frage 615 des Abg. Kaufmann (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Weise sorgt sie dafür, dass der neu ernannte Fluglärmbeauf-
tragte im Gegensatz zu seinem Vorgänger als Gesprächspartner auch für 
Bürgerinitiativen zur Verfügung steht? 

 

 



 Hessischer Landtag   ·   18. Wahlperiode   ·   Drucksache 18/5111 3 

 

Frage 616 des Abg. Kaufmann (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Mit welcher Absicht ist vorgesehen, eine finanzielle Hilfe aus dem Lan-
desausgleichsstock für die Stadt Erbach im Odenwald zeitnah vor der Bür-
germeisterwahl am 11. März unter Einsatz des CDU-Kandidaten öffentlich 
mitzuteilen? 

 

 

Frage 617 der Abg. Dorn (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister für Justiz, Integration und 
Europa 

Ich frage die Landesregierung:  
Teilt sie die Auffassung des hessischen Europaabgeordneten Michael 
Gahler, der über Ungarns konservative Regierungspartei Fidesz sagt: "Sie 
ist keine Gefahr, dass Ungarn in eine undemokratische Richtung abdriftet. 
Davon bin ich überzeugt." (Interview im Deutschlandfunk, 22. Dezember 
2012)? 

 

 

Frage 618 des Abg. Schaus (DIE LINKE)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie wurden am Vogelschlagvorwarnsystems MIVOTHERM an den Stan-
dorten Klaraberg, Raunheim und Eddersheim im Mai 2011 "praktische 
Tests der vollständig installierten Anlage durchgeführt" (Drucks. 18/4417), 
wo zu diesem Zeitpunkt die Anlage nach unseren Informationen noch nicht 
errichtet war? 

 

 

Frage 619 der Abg. Schulz-Asche (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Mit welchen Maßnahmen fördert sie die Täterarbeit zur Prävention häusli-
cher Gewalt, wie dies im 2. Aktionsplan des Landes Hessen vereinbart ist? 

 

 

Frage 620 des Abg. Reuscher (FDP)   Kultusministerin 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ziele verfolgt das Hessische Kultusministerium mit der Initiative 
"Gütesiegel Berufsorientierung Hessen"? 

 

 

Frage 621 des Abg. Lenders (FDP)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Hat die IG Metall in den Gesprächen mit der Landesregierung zur Rettung 
des Manroland-Standortes Offenbach zum Ausdruck gebracht, dass sie mit 
dem Engagement der Landesregierung in dieser Angelegenheit unzufrieden 
ist? 

 

 

Frage 622 des Abg. Schmitt (SPD)   Kultusministerin 

Ich frage die Landesregierung:  
Macht sie sich die Aussage von Birgit Homburger (stellvertretende FDP-
Bundesvorsitzende) zu Eigen, die nach der Wirtschaftswoche vom  
28. November 2011 erklärt haben soll: "Die Kultusministerkonferenz ist 
eine Schnarchzapfenveranstaltung."? 

 

 

Frage 623 der Abg. Habermann (SPD)   Kultusministerin 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist es zutreffend, dass sie beabsichtigt, das Gesetz über die Finanzierung 
von Ersatzschulen zu entfristen? 

 

 
 
 
 
 
 
 
 


